

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. — Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXIV

ALMERIA - Sábado 6 de Mayo de 1933

Número 24 938

## NUESTRO PARQUE

Pasamos en la transformación del antiguo y antiestético M. la cón, en el actual Parque, tales en tuslamos y trabajo, que cada vez que lo visitamos, sentimos una grata satisfacción á nada comparable. F.é en verdad, dicha transformación, una de las mejoras más dignas de aplausos. Y aún más por que esos jardines que exhornan la parte más bella de nuestra capital, nuestro puerto, donde el mar latino se mece blandamente y nos dá una sensación de gran belleza, están tan bien cuidados, tan limpios y regados, que contrastan con los demás encomendados a nuestro municipio. Es decir, que desambulando por el Parque ne parece sino que él no pertenece a nuestra ciudad, donde los pocos jardines que la debieran embellecer, son desatendidos, y nuestras calles y plazas ni se barren ni se riegan. La capital ne guarda relación en modo alguno con el Parque.

Y aún más se nota la diferencia en esta época, en la cual se muestra el Parque en su más espléndida lezanía. Las flores abren sus corolas y arbustos árboles se embellecen con el nuevo repaje de sus hojas verdes, formando frondas de grata armonía. En verdad que en esta primavera, después de haber llovido como ninguna invier no, la naturaleza se muestra más vigorosa y vistosa que en ninguna otro año, y ello dá mayor hermosura a nuestro Parque.

Mas, a pesar de esto, excepte en las tardes de los días festivos, en que acude a él un numeroso público a solazarse a la vista del mar y a discurrir por las sendas floridas entre afrosas palmeras y árboles que ya tejen palios de verdura, a diario se ve nuestro Parque desanimado, y son pocas las personas que gustan de paseo tan espléndido. ¿Por qué esa desatención a un lugar, el más bello y cuidado de la capita? Esa desatención no tiene explicación alguna. Las gentes elegantes, nuestras niñas bien, ne saben o no quieren salir de la Avenida. Lo mismo en invierno que en verano, en todas las estaciones, ne salen de sus moradas hasta que el crepúsculo ha cedido por completo su luz para ser reemplazada por las sombras de la noche. A esa hora, que se ha dado en llamar de tono,

es cuando se dejan ver nuestras bellas y comienza el trote en las aceras de la Avenida, mostrando sus lindes rostros y sus gentiles cuerpos. Sin embargo, si vais por estas tardes espléndidas por el Parque, es rare hallar esa concurrencia, que debía acudir a él a recibir las puras brisas que el mar nos envía y a hacer un ejercicio tan conveniente para la salud y hasta para el mismo espíritu, que también necesita de variar la monotonía de nuestro vivir pueblerino.

Y menos mal que a esas primeras horas de la noche se dejan contemplar nuestras mujeres, porque en los romotos tiempos que recordamos los viejos, tampoco se dejaban exhibir nuestras bellezas, dedicadas por completo a vida sedentaria y retraída, tan incompatible con la salud y que quitaban el principal atractivo que presta la mujer en todas partes. Ahora, por lo menos durante el día, mientras el sol alumbraba, se recluyen en sus hogares, y a ese atardecer tardío se dejan ver y admirar sus encantos y gracia.

Pero no nos explicamos el por qué en estas tardes primaverales las gentes ne acuden a nuestro Parque, a la sazón en flor, para recibir el beso postrero del sol y esas brisas puras cargadas de sales yodadas que también alientan a la salud. Es una lástima que contando con tan delicioso sitio ne gocemos de él lo que gozan en muchas capitales, dándole animación a lugar de tan bellas perspectivas.

AL PASAR

## Llegó el "paja"

Ya está aquí, ya se ven algunas «pajas». Con su fuerte originalidad de color y forma, con su banda negra, que hace resaltar la albura de su copa y la gallardía de sus alas, con esa alegría vivificante que abre al espíritu nuevos deseos y ores el alma, imponiéndose la absorción deleitosa de los efuvios primaverales, transmittiéndonos el tónico reactivo del ambiente.

Tedo pasó; atrás quedan las negruras del invierno: el cierzo, la nieve, la escarcha y el emhech

miento de nuestros cuerpos entre paños burdos y opresores.

Ya estamos libertos, ya podemos andar desenvueltos y afrosos bajo el frágil cobijo del terno flexible, el blanco zapato y el llamante sombrero, heraldo simpático de ensueños felices.

Los jóvenes despiertan al amor, insensiblemente; los viejos adquieren alieta mocedad. Ya llegó «el «paja», el sombrero jovial y el verbenero.

Esos escaparatés formando simétrica agrupación de sombreros de paja, que se nos antejan salidos todos de la misma hornada, son una llamada viva y elocuente al hacer y a la libertad.

Al «paja» le tratamos con una llaneza insultada, ne ponemos esmero en su cuidado, lo abandonamos negligentemente donde el azar lo exige, muchas veces tendido boca arriba sobre el banco del paseo o a nuestros pies, al tocar roce de la arena, y, siempre fiel testigo de planes o meditaciones, evoca nuestra inspiración o constituye armónico detalle en el celequio íntimo de los amores.

R. T. S.

Lea usted  
**'La Crónica Meridional'**

Vida literaria y científica

## Sobre el nuevo concepto de la Naturaleza

Los modernos estudios de Historia Natural han puesto de manifiesto ne sólo la amplitud del campo inquisitivo de los llamados reinos en que agrúpanse los seres, sino también en el atraso en que había caído la vasta disciplina, más que por carencia de investigaciones y hallazgos, dada la pervivencia en el acervo de sus conocimientos de esa suma de fantasías que llenan tantos libros de Historia Natural de los siglos pretéritos.

Desde muy antiguo marcóse esa influencia de los estudios de la Naturaleza en la cultura de los pueblos, pues sabido es que los libros en cuestión, muy abundantes otrera, constituyeron frente documental donde el hombre embelaba directamente su conocimiento del mundo circundante, y campo que era trasladado a la Literatura y al Arte. A galen ha puesto de manifiesto cuanto necesitóse, ya en los primeros tiempos de nuestra era, emprender la labor depurada de la visión de la Naturaleza que tuvieron Aristóteles, Plinio y Claudio Eliano, sabios que vinieron dando la pauta predominante hasta pasada ya la época del Renacimiento, pues con ello hubiérase evitado esa mezcla de lo maravilloso a lo real que constituyó por tanto tiempo la causa del estancamiento de la gran disciplina.

Y es que acaso ne se haya visto hasta época reciente la importancia de esta ciencia, «la más vasta de todas—según escribe el insigne naturalista español don Ignacio Bolívar,—por basarse su estudio en el conocimiento del planeta, de los materiales que le for-

man y de los seres que le habitan, abarcando, por tanto, el de la organización y cualidades de todos éstos, así como el de las relaciones por las que están ligados en el momento actual de la vida del globo y los que los unieren en épocas pretéritas». Esa importancia implica estas dos consecuencias: que los seres naturales encarnan, muchas veces, sentido completamente distinto del aparente con que creemos conocerlos y que el estudio de los mismos requiere de tes singulares de aguda y entusiasta observación por parte de quien a él se consagre.

Nada puede ofrecer, prácticamente, mejor idea de esa importancia que reviste el estudio de la Naturaleza y de su profunda evolución didáctica, que el conocimiento de libro como el que con el título de «Historia Natural» ha publicado el Instituto Galach, ya que tratáse de la más amplia y penderada producción sobre la materia, debida a un grupo de quince especialistas españoles de suma autoridad, dirigidos por don Angel Cabrera, profesor en los Museos de Ciencias Naturales de Madrid y La Plata (Argentina). En esta obra fundamental, que demuestra estar la raza hispánica al nivel de las más adelantadas en punto a tal linaje de conocimientos, culminan los primores del método descriptivo, la armonía temática y la serena y consciente exposición del sustrato crítico en torno a teorías y principios enunciados, mediante desarrollo de plan ejemplar y una prosa apropiada, cualidades todas a las que responden en su aportación individual los colaboradores



Careciere en el mundo de habla castellana de un tratado extenso y verdaderamente moderno de esta clase, ya que tan extendido es el sistema de traducir la producción extranjera, que suele no variarse con la natural adaptación al gusto y necesidades de un público distinto en sus características culturales y hasta en su psicología. En tal sentido, esta «Historia Natural» rompe moldes anacrónicos, viniendo a constituir tributo ejemplar, que no podrá dejar de reconocer y apreciar en las proporciones merced a la veintena de nacionalidades que resultan altamente beneficiadas con la misma. Su amplitud conceptiva corre parejas con la belleza atrayente de la parte material. Así vese que sus cuatro espléndidas volúmenes (con dos mil páginas) ricamente encuadrados, están impresos en excelente papel, contando cinco mil reproducciones fotográficas y trescientas láminas policromas, cuya visión presta pedereso aspecto intuitivo a su capacidad didáctica.

No cabe ofrecer aquí cabal detalle de lo que comprende sustantivamente libro tan ejemplar, con cuya lectura y contemplación realzase nuestro concepto de la Naturaleza Integro, sistemático, documentado, profundamente científico y extremadamente ameno, ofrece la descripción de los tres reinos de la Naturaleza, que, como es sabido, constituyen, cada uno de por sí, campos infinitos henchidos de sorprendente atracción y belleza, magníficos ejemplares reveladores de la excelencia de la Creación, donde puede saciar su sed de saber, seguro de hallar siempre motivo de espiritual delirio, todo hombre de nuestro tiempo.

Lo que con esta obra ejemplar constituye ya panorama completo de la Naturaleza, acrecesce, en el aspecto del hombre como ser biológico, con otra producción a fin, titulada «Las razas humanas», que ofrece acabado estudio de la vida del rey de la Creación, sus costumbres, su historia y su arte. Obra escrita también por varios meritisimos autores españoles de renombre, verdaderos maestros en la materia, bajo la dirección del ilustre antropólogo, de renombre universal, don Padre Bosch Gimpera, catedrático de la Universidad de Barcelona, que ha venido a ocupar destacado lugar en la actual producción española que junta al positivo interés científico el alto poder divulgador.

Del «belle Museo de la Humanidad» ha sido calificado este esplendoroso libro por muchos hombres de ciencia. Y en verdad que lo es, ya que ofrece, a más de su densidad científica y su interés educativo, alta prestancia estética. Ningún otro país ha reunido en obra de tal amplitud y belleza el conjunto de estudios concluyentes y representaciones gráficas que se refieren al campo de las razas humanas esparcidas sobre el haz de la tierra. Algunos de sus capítulos—como los titulados «Antropología», «El origen del hombre», «Cultura de los pueblos salvajes», «Los pueblos de Asia».

«Los pueblos de Oceanía», «Los pueblos de América» y «Los pueblos de África y los pueblos de Europa»—constituyen la verdadera culminación lograda hasta el presente en punto a investigación y exégesis.

Con la mitad de extensión que la «Historia Natural», o sea los tomos, «Las razas humanas» ofrece un texto total de casi mil páginas. Su parte gráfica la componen dos mil quinientos grabados, trescientas láminas en tonalidad sepia y otro en cuatricolor: material abundantísimo, como se ve,

### El nitrógeno sintético

## La agricultura otra vez atropellada

España es una nación en la que la Agricultura acusa una destacada importancia como base fundamental de su economía, al extremo de haber merecido que se dedique un Ministerio. En este Ministerio existe un Consejo ordenador de la economía nacional y en él, una ponencia denominada «Comisión Mixta del Nitrógeno». Pero España es también el país de la paradoja y en esa ponencia, cuyas decisiones tanto habrán de afectar a los intereses agrícolas, se hallan representadas las industrias eléctricas, la dirección de Industrias y los vendedores de abonos, pero la agricultura no se ve representada por ninguna parte.

Los estudios de esa ponencia van encaminados a favorecer el desarrollo de la producción del Nitrógeno en nuestro país y nacionalizar el mercado de los abonos nitrogenados y su orientación no será difícil comprender que irá dirigida hacia la defensa de los intereses en ella representados. Así, pues, van un magnífico negocio en el aprovechamiento de los saltos del Duero para la producción de energía eléctrica que aplicándola a la captación del nitrógeno de la atmósfera, vaya transformándolo en nitratos y dando mayor desarrollo a las actuales producciones de sulfato de amoníaco.

Nadie, pues, podrá protestar de que se busquen los medios de aprovechar tan importante riqueza y aun es muy lógico e interesante, pero ello no quita para que lo examinemos con algún detenimiento. La técnica se sentirá orgullosa de haber podido alcanzar tan importante objetivo; la industria eléctrica, pero como no hay de momento donde aplicarla, se crea su propio cliente en el desarrollo de la industria del nitrógeno sintético; el vendedor de abonos, recibe estos productos y los pasa al agricultor, su fundamental consumidor.

Hasta ahora todo iba muy bien, pero hemos llegado ya al momento difícil. El costo de las instalaciones es crecidísimo; la industria eléctrica necesita sus beneficios en relación con el enorme capital invertido y los vendedores se van a sostener su comercio sin

todo él en extremo original y atrayente, por manera reveladora de aspectos curiosísimos de la vida humana en toda el área terrestre, y cuya adquisición constituye un marcado triunfo, dado el trabajo y los dispendios que costó.

ANGEL DOTOR

**¿Conoce usted los nuevos precios del coche FORD 1933? Vea al agente.**

unas ganancias lógicas. Esto no puede estar más caro ni nadie pretenderá lesionar lo más mínimo intereses tan legítimos; a más de que esto se resuelve de una manera muy sencilla, obligando, como parece que hay el propósito, a vender el sulfato de amoníaco a pesetas 50 los 100 kilogramos y el nitrato a pesetas, 60 los 100 kilogramos sobre vagón.

¿Podrá soportar la agricultura estos precios para unos abonos que le son tan necesarios? Sapómos que no lo crearán ni los mismos vendedores; con ver los precios a que se venden (cuando se pueden vender) los productos agrícolas, se tiene la centesta clara, pero como estos intereses, aunque legítimos, no están representados en aquella Ponencia, nadie los ha pedido defender; y como además existe la coincidencia de que el agente en España de la General Electric (empresa extranjera) es uno de los consejeros de los Saltos del Duero y el presidente de la Comisión Mixta del Nitrógeno es el consejero delegado de la Agencia en España de la citada empresa, no hay que discurrir mucho para ver quién se llevará el gato al agua.

En la actualidad, que dichos abonos han llegado a sus precios álgidos, se pueden adquirir a unas 30 pesetas, el sulfato de amoníaco y unas 40 pesetas el nitrato, los 100 kilogramos sobre vagón. Las cantidades que se importan de uno y otro, son de 350 000 y 150 000 toneladas, respectivamente, e sea, unas 500 000 toneladas en total, que representarían un mayor gasto de 100 000 000 de pesetas que del bolsillo de nuestros labradores pasarían a las Cajas de una empresa extranjera.

Los cálculos de la referida Ponencia se hallan inspirados según parece, en lo sucedido en Francia sin tener en cuenta que aquellas fábricas se construyeron cuando los precios de estos productos eran suficientes para obtener buenos beneficios y que el labrador francés vendía los suyos a tipos remuneradores (el trigo, por ejemplo, a una paridad que oscilaba entre las 55 y 85 pesetas) en tanto que en España sucede bien distinta cosa, puesto que los precios de

los productos agrícolas alcanzan muy escaso valor.

Pero hay además otra cuestión también muy interesante. Nuestros frutos, que se exportan actualmente, llegan a los mercados extranjeros completamente a la aventura, puesto que han de quedar sometidos al resultado de una subasta en la que ninguna garantía puede ejercer el productor por estar todos sus resortes en manos de los receptores indígenas; no es pues, muy difícil calcular lo que podrá sobrevenir; frutos que ha costado producirles infinitamente más, llegarán a los mercados sin la menor garantía de obtener mayor valoración y, por tanto, la pérdida es bien manifiesta. Si a esto añadimos las medidas que cada país pueda tomar como represalia, pues no se puede olvidar que precisamente los abonos nitrogenados, en su mayor parte, los importamos de aquellas naciones que mayores consumidores son de nuestros frutos, nuestros agricultores tendrán como única recompensa a sus afanes y a sus trabajos, la desesperación y la ruina.

Creemos sinceramente que el Gobierno, al pensar en los beneficios que espera de esa industria no ha contrapesado los perjuicios que ocasiona a una parte de su ciudadanía, los más empujados y los más sumisos seguramente. Esperamos, puesto que aun es tiempo, y el rectificar es de sabios, que meditando sobre este aspecto del problema, rectifique su criterio e, por lo menos, escuche también la voz de los más afectados en el asunto.

G. LA TORRE

BOLSA DE TRABAJO

## Oficina municipal de colocación

Habiéndose solicitado de esta Oficina, por el señor Ingeniero Jefe de la Diputación provincial, se le remitan cincuenta obreros barrereros, cien obreros peones y cinco pinches, a fin de que trabajen en el camino de Enix a Almería, se cita a todos los obreros inscriptos en esta Oficina, a fin de que comparezcan el día de mañana, seis de mayo, a las cuatro de la tarde, a la calle de Carrera del Perú, número 2 (Dependencia municipal) para ser designados.

Asimismo se pone en conocimiento de los obreros inscriptos, que el nombrado uno no compareciere, pasará el turno al que le siga.

Igualmente se pone en conocimiento de los obreros que definitivamente sean designados que deben comparecer el día 7 de este mismo mes, a las diez de la mañana, al Hospital provincial para ser reconocidos.

**FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ**

MEDICINA INTERNA  
PULMON Y CORAZÓN

Consultas: de 3 a 5.  
Plaza de San Sebastián



# Espectáculos

## Salón Hesperia

Entre las películas que llevan interpretadas Janet Gaynor y Charles Farrell, la que anoche se estrenó en Hesperia con el título de «Delfinosa», es sin duda una de las más notables y mejor logradas.

El interés de la fábula, la presentación de todas las escenas y la labor de los intérpretes, especialmente de la gentil legaña Janet Gaynor, que lleva el peso de la obra del gran actor cómico El Brendel, hacen a la película «Delfinosa» digna del éxito que lo ganó.

Las ilustraciones musicales, completan los atractivos de este film senore.

Para hoy, sábado, se anuncia el siguiente programa:

Per la noche, a las 9 45: «Noticiero Fox Movietone número 7 B» revista sonora y la magnífica producción hablada en español con dobles «Camarotes de lujo», por Edmund Lewis y Lola Morán.

## EL TIEMPO

### Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	760 6
Temperatura máxima . . .	22 9
Idem mínima . . . . .	13 2
Idem media . . . . .	18 6
Idem máxima al sol . . .	30 9
Humedad relativa media	79
Evaporación en 24 h.	2 0

Lluvia en 24 horas,	
litros por metro cuadrado.	2 0.
Viento dominante	S. E.
Fuerza en metros por segundo . . . . .	2 5
Nubosidad	semi despejado

### ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 5 DE MAYO A LAS 10 HORAS:

La borrasca del Atlántico camina hacia el Norte y se sitúa al Oeste de Irlanda.

Las presiones altas se fijan sobre el Báltico y queda otro núcleo al Suroeste de Islandia.

Hay muchas nubes en toda Europa y lluvia en Inglaterra y Norte de Francia.

Ha subido la presión en toda España, pero se cubre el cielo de nubes.

Ha llovido en nuestras regiones septentrionales, cuenca del Duero y Extremadura.

Temperaturas extremas de España en las últimas 24 horas:

Máxima, 27 en Girona, Murcia y San Sebastián y mínima 5 en Teruel.

En Madrid, la máxima de ayer fué de 21 4 y la mínima de 9 4

Tiempo probable hasta el día 6 a las 7 horas:

Toda España cielo con nubes; algunos agaceros tormentosos.

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### El Vicepresidente de la República de Argentina

Madrid, 5

#### La llegada. Recibimiento entusiasta

Esta mañana, en tren especial, llegó el Vicepresidente de la República Argentina, doctor Roca.

En la estación le esperaban el ministro de Estado señor Zulueta, el presidente del Congreso señor Besteiro, el Embajador argentino en Madrid y otras personalidades.

El recibimiento fué entusiasta, haciéndole los honores una compañía de Zapadores Minadores, tocando la banda de música los himnos nacionales de España y la Argentina; aquellas fueron revistadas por el señor Roca.

#### Al Palacio Nacional

Rodeado de la escolta de la Presidencia de la República, se trasladó el señor Roca al Palacio Nacional, desde la estación del ferrocarril.

El señor Alcalá Zamora lo recibió, acompañándole hasta las habitaciones en donde será alojado, manteniendo ambos una animada conversación, en la que el señor Roca se mostraba agradecido por las manifestaciones de simpatía que le habían demostrado desde su entrada en España.

Luego los señores Roca y

Alcalá Zamora recorrieron juntos el Palacio.

#### Al Congreso

Al Aadiodte, el señor Roca marchó al Congreso, para visitar al señor Besteiro.

Este lo recibió en la Mesa presidencial de la Cámara, visitando éste ambas.

El señor Besteiro le regaló un ejemplar de la Constitución española encerrado en un estuche de plata.

#### A la Presidencia

El señor Roca desde el Congreso se trasladó a la Presidencia del Consejo, visitando al señor Azáiz.

Este abandonó el Consejo que se estaba celebrando, durante algunos momentos para recibirle.

#### El almuerzo

A las dos de la tarde el señor Roca regresó a Palacio, en donde se le obsequió con un almuerzo íntimo, al que asistieron el señor Alcalá Zamora, su esposa y sus hijos; el ministro de Estado señor Zulueta y su esposa; el señor Sánchez Guerra (don Rafael); el Embajador de la Argentina y su esposa y otras personalidades.

#### A Alcalá

Por la tarde, el señor Roca realizó una excursión a Alcalá de Henares, obsequiándosele con un té en la Hostería del Estudiante.

#### Banquete en Palacio

Esta noche, en Palacio, se ha celebrado un banquete en

honor del señor Roca, asistiendo el Gobierno y numerosas personalidades.

## Varias noticias

Madrid, 5

#### Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de ministros presidido por el jefe del Gobierno señor Azáiz.

Comenzó a las once y media de la mañana y terminó a las dos de la tarde.

Al entrar el señor Casares, nos dijo que las noticias recibidas de las provincias acusaban tranquilidad, incluso en Bilbao.

#### Una conferencia

Los directores de los Bancos de Madrid han celebrado una conferencia con el subsecretario del ministerio de Hacienda señor Vergara, sobre la situación de algunos valores.

#### Reunión de la minoría agraria

Esta mañana, en una de las secciones del Congreso, se reunió la minoría agraria.

Se dedicaron extensamente al examen de las nuevas enmiendas presentadas al proyecto de ley de las Congregaciones religiosas.

Acordaron presentar una proposición referente al trigo, pidiendo que se adopten medidas urgentes para resolver la crisis del trigo y demás cereales.

Se solicitará de los contribuyentes de fincas rústicas, cuya cuota trimestral no exceda de cien pesetas, que puedan hacer los pagos contributivos en trigo, al precio de la tasa.

La enmienda la defenderá el diputado señor Cid.

Si el Gobierno no resuelve el problema, realizarán una intervención diaria en el Parlamento, hasta lograr que el Gobierno se penetre de tan importante problema y dé cumplida satisfacción a los intereses cerealistas que se hallan muy abandonados.



**XVI VISITE FERIA MUESTRARIO INTERNACIONAL**

Para visitar Valencia durante esta FERIA, pida cédula gratuita y obtendrá billete ida y vuelta a precio reducido.

AGENCIAS TURISMO

o a la SECRETARIA COMITE FERIA

Apartado 132

VALENCIA



# Del Ayuntamiento

## Orden del día

He aquí los asuntos señalados para la sesión ordinaria próxima de la Corporación municipal:

Expediente de prórroga de la corporación a filas de primera clase del mozo Eduardo Herrera B. l mes.

Oficio del señor Gobernador participando la próxima visita de 23 periodistas de naciones europeas.

Escrito de la Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleo, preguntando si se han señalado los tres días de fiestas locales.

Informes de las tenencias de alcaldía sobre vecindad.

Informes de las Comisiones de Ornat, de Aguas, de Beneficencia y de Hacienda.

No se sabe al para cuando se vaya a celebrar esta sesión, se ha brán puesto de acuerdo los partidos republicanos y socialista para la designación de Alcalde en propiedad; si hay acuerdo, será elegido en esa sesión.

## ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS

Análisis de sangre y de orina  
Consulta: de 10 a 12.  
Económica: de 2 a 3.

Glorieta de S. Pedro, núm 5.

TÚ QUE NO PUEDES...

## Concejales pidiendo sueldo

No nos faltaba nada más que esto y en las circunstancias por que atravesamos.

Los concejales socialistas del Ayuntamiento de Madrid han presentado una moción en el Ayuntamiento, pidiendo que los cargos municipales sean retribuidos a partir de la constitución de la próxima Corporación.

Piden treinta mil pesetas para el alcalde, quince mil para los tenientes de alcalde, doce mil para los concejales delegados y siete mil quinientas para los demás.

Que pidan algo que en el pedir no hay engaño.

Si esa petición llegara a ser general, bueno está de fondeo nuestro Ayuntamiento para pagar sueldos a los concejales cuando no hay para pagar las obligaciones más principales.

A no ser que se les ocurriera a nuestros ediles establecer un nuevo impuesto al vecindario que ya está harto de tanto arbitrio como pesa sobre él.

**A. Ramírez Sánchez**  
MÉDICO ESPECIALISTA  
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
Glorieta de San Pedro, número 1

# Señoras:

En breve quedará abierta la nueva peluquería para señoras, que a cargo de Manuel Sánchez Urán, se ofrece a su distinguida clientela, en la calle de **Navarro Rodrigo, número 8**

## Necrología

Han fallecido: en Murcia, don Antonio Pérez Iñesta, padre del oficial de Correos don Antonio Pérez Pérez; en Cartagena, el comerciante don Pascual María Soto, doña Higinia Martínez Cánovas, esposa del industrial don Juan Melva, y el capitán de fragata don Julio Ochoa Latorre; en Málaga, el teniente de la Guardia civil, retirado, don José Machuca Báez; en Almería, el médico don Luis López Ballesteros Garrido, y en Cartago de Locubín (Jaén), el ex diputado provincial y ex alcalde don José María Álvarez Castillo.

## ESTRERIA HERRADA

Extenso surtido e géneros para la presente temporada  
PLAZA CANALEJAS, 4  
PASEO PRINCIPAL 11  
ALMERIA.

## Instrucción pública

### Nombramiento

Para la escuela graduada de niños de la villa de Turres ha sido nombrado don Juan Rídao Cervantes.

### Almanaque escolar

Por todas las escuelas primarias de la provincia se observarán tres periodos de vacaciones que se distribuirán en la forma siguiente:

Primavera: Del primero al 12 de abril de cada año, ambos inclusive.

Verano: Del 15 de julio al 13 de septiembre, ambos inclusive.

Invierno: Del 22 de diciembre al primero de enero.

Serán fiestas también las nacionales siguientes: primero de enero, 14 de abril, primero de mayo, 12 de octubre y los domingos no comprendidos en las vacaciones anteriores.

Festivos son también los siguientes días: lunes y martes de Carnaval, 2 de mayo, 7 y 23 de octubre, 9, 11 y 14 de diciembre.

Los días laborables en todas las escuelas primarias serán como mínimo de doscientos treinta.

Además se observará las reglas siguientes:

a) El primero de junio de cada

año, empezará la sesión ordinaria matinal, que durará hasta el 15 de octubre.

b) Los Consejos locales, teniendo en cuenta las necesidades de la enseñanza y las sociales de cada localidad, fijarán el horario que ha de regir para unas y otras clases, dando cuenta a este Consejo y a la Inspección.

c) Todas las escuelas provinciales, municipales y subvencionadas, deberán someter su funcionamiento a las normas aprobadas por este Consejo provincial para las nacionales.

d) Los Colegios privados de primera enseñanza, están obligados así mismo a suspender sus clases en los periodos de vacaciones fijados y en los días de fiesta nacional.

Además podrán celebrar aquellas otras fiestas que estimen oportuno.

e) La jornada de trabajo escolar, tendrá de duración cinco horas, distribuidas en dos secciones: de tres horas la de la mañana, y dos de la tarde. Entre una y otra sesión habrá como mínimo un intervalo de dos horas.

Así mismo cada sesión de trabajo será interrumpida por un descanso de juego libre.

f) Los jueves se dedicarán a paseos escolares o visitas a centros, y cuando esto no se realice se dedicarán a clase.

### DATOS CURIOSOS

## La gran estación transmisora de radiodifusión

Al visitar la nueva estación transmisora de radiodifusión instalada por Telefunken, en Breslau, lo primero que llama la atención es el aspecto exterior, completamente original, de la torre

porta-antena, firmada por un poste de celosía de madera, (con estabilidad propia, de 140 metros de altura (la más alta del mundo), a bastante distancia del edificio donde está instalado el transmisor y aparentemente es completa independencia de él. Esta gigantesca torre de madera aloja en su interior la antena de nuevo tipo, para la cual, a base de investigaciones teóricas emprendidas por el doctor B. H. M., se le ha dado una forma extraordinariamente sencilla y completamente original, que presenta considerables ventajas, produciendo intensidades de campo considerablemente más elevadas con relación a las formas de antena hasta ahora empleadas.

Otra de las ventajas que proporciona el nuevo tipo de antena es el alejar la zona próxima de fadiga, de manera que alrededor del transmisor se produce una zona de recepción mucho más amplia por la onda terrestre, libre de fadiga.

La antena propiamente dicha, consta simplemente de un conductor vertical, que sigue el eje de la torre de madera hasta su cúspide, terminando en una capacidad formada por un anillo de bronce de 106 m. de diámetro y que cubre la cúspide de la torre, formando como una aureola. El conductor vertical no oscila como venía ocurriendo hasta aquí en 1/4 de onda, sino con una distribución de corriente ajustada de manera que se halla un nodo de corriente entre el pie y el medio de antena.

Este conductor está unido con el transmisor por intermedio de bobinas de acople, por un conductor de 275 metros de longitud, compuesto de dos tubos de cobre concéntricos.

El transmisor dicho se ha construido teniendo en cuenta las más recientes experiencias y recuerdos en su aspecto exterior el gran transmisor construido también por la Casa Telefunken e instalado en Langenberg, que se halla en funcionamiento desde mediados del año anterior. La energía para el funcionamiento del transmisor de Breslau, la suministra la Central Eléctrica de Silesia, a lo largo de un cable de alta tensión, para 10 000 voltios de corriente trifásica, que se transforma, por medio de un rectificador de mercurio, en corriente continua a 12 000 voltios, que sirven para alimentar los anodos de las grandes válvulas transmisoras, mientras que la alimentación de los anodos de las válvulas pequeñas y la calefacción de todas ellas, se consigue

## ESTOMAGO

e INTESTINOS  
se curan con el  
**ELIXIR ESTOMAGAL**



## SAIZ DE CARLOS



por medio de convertidores especiales, que suministran la corriente con una necesidad a más pequeños voltajes.

El transmisor propiamente dicho, se halla instalado en una sala de 17,7 metros de largo, 12 metros de ancho y 4,8 de altura. Los escalones principales están dispuestos en forma abierta y son por lo tanto fácilmente accesibles, estando encerrados en cajas de metal, solamente los cuatro primeros escalones. El transmisor tiene en el primer escalón, como es natural, un mando por cristal de cuarzo, con termostato, que garantiza con toda exactitud la constancia de la frecuencia de 923 000 a 5 Hz. La modulación efectiva en el quinto escalón. En el sexto se emplean válvulas con enfriamiento por agua, de 20 kw y en el séptimo válvulas de 150 kw.

El calor producido en estas válvulas es preciso eliminarlo, a cuyo fin dispone la estación de una instalación refrigeradora, con la torre correspondiente, bombas de agua caliente y de agua fría serpentina, etc., etc. El agua fría se toma de un pozo y no se lleva directamente a las válvulas transmisoras, porque produciría en ellas las ustaciones calientes. Las válvulas a gran temperatura se hallan bañadas generalmente en agua destilada que se efluye en un refrigerador de retroceso por medio de agua de pozo, marchando en sentido contrario. El calor es absorbido por el agua de pozo se enfría en la torre del refrigerador, cayendo libremente en forma de gotas en contacto con el aire ambiente. El gasto de agua que dura en el servicio normal, es de unos 20 metros cúbicos.

Como quiera que las válvulas transmisoras, a causa de la alta tensión con que están alimentadas, de 12 000 voltios, deben estar bien aisladas con relación a tierra, las tuberías de agua fría se hacen lo más largas posibles y se hacen pasar junto a las válvulas transmisoras, dando muchas vueltas, como boinas, de porcelana.

La energía oscilante producida en el último escalón, puede trabajar también para fines de investigaciones, sobre una antena artificial, con resistencias con enfriamiento por agua.

Un cable especial de 25 kilómetros de largo, enlaza la estación Radio de Brasil con la Oficina telefónica y el transmisor, y contiene cuatro parejas de 1,2 m.m., dos de las cuales están trenzadas formando un cable cuádruple, estando además compensadas convenientemente y libres de distorsiones, por medio de dispositivos adicionales especiales.

X X.

**A. Vizcaino**  
DENTISTA  
Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6  
Conde Offalia, 20 pral.

Número de ocho páginas



**Yo estaba muy flaca.**  
tan delgada, que los huesos desfiguraban mi cara y mi cuerpo. Cansada de probaturas tónico-alimenticias, seguí el consejo del médico y a los pocos días recobré el apetito y las fuerzas, tomando el sin rival reconstituyente indicado contra

**ANEMIA**

el Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina y su uso está indicado en todas las épocas del año.  
Producto inalterable. Efectos rápidos y seguros. No se vende a granel.

**QUEJAS DEL VECINDARIO**

— 0 —  
Señor Alcalde

Confiadamente esperamos de V. S. que dado el deplorable estado en que se encuentra la calle de Arraez, una de las de mayor tránsito de la población, se dignará dar las órdenes oportunas para que se remedie tal situación, pues así lo demandan cuantos circulan por dicha vía y así lo exige también la atención que debe prestarle a aquellos vecinos que constantemente tienen invadidas sus viviendas con densas nubes de polvo que les hace imposible la vida.

UN VECINO

**Juzgado Municipal**

DIA 5

Distrito de San Sebastián

**NACIMIENTOS.**—Lucas Vardegay Roda, María Navarro Luque e Isabel Gallardo Padilla.

**DEFUNCIONES.**—Antonio Muñoz Zabata e Isabel Morales Morales.

**MATRIMONIOS.**—Juan Rodríguez Andújar con Angela Sánchez Orta do.

**NOTAS MINERAS**

— 0 —  
Mercado de minerales

**Plata.**—Luego de algunas fluctuaciones, su cotización en Londres durante la pasada semana fijó de 18 7 16 peniques onza a plazo.

**Cinc.**—A consecuencia del alza experimentada por los metales, su cotización ha mejorado, cerrando la semana en Londres a 15 1 16 libras la tonelada al contado y a 15 1 2 tonelada a plazo.

**Piomo.**—Durante la pasada semana, la cotización de este metal en el mercado de Londres, ha sufrido un alza notable. Cerró la semana a libras 11 3 16 la tonelada al contado y a libras 11 3 18 la tonelada a plazo.

**Miguel García Algarra**  
OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6.  
Terriza, 15. - Almería 2

**Notas de actualidad**

**La obstrucción, según Mella**

Las minorías no servirían absolutamente de nada en el Parlamento más que para formular protestas vanas que se llevaría el viento, si no pudiesen ejercer como última «ratio» el derecho de obstrucción. Con el derecho de obstrucción pueden obligar a un Gobierno a reformar un proyecto de ley, y a veces a retirarlo; y cuando la obstrucción no es posible, cuando por la ausencia de una minoría numerosa no puede una minoría más pequeña llevar a cabo la obstrucción, entonces se comprende que, habiéndole arrancado de la mano los sucesos, la única arma de que disponía y no pudiendo combatir, se retire.

**Calendario del trabajo**

Porque tiene gracia, publicamos la siguiente ocurrencia:

Días del año . . . . .	365
Como sólo se trabaja ocho horas, quedan en la tercera parte, o sea. . . . .	121
Menos los domingos, que son . . . . .	52
Quedan . . . . .	69
A rebajar por el medio día de los sábados . . . . .	26
Quedan . . . . .	43
A descontar las fiestas oficiales, que son . . . . .	27
Quedan . . . . .	16
Menos los quince días de permies obligatorio . . . . .	15
Quedan . . . . .	1

Y este día único que queda es, felizmente, el Primero de Mayo.

JOAQUIN DEL MORAL

**TRIBUNALES**

EN LA AUDIENCIA

**Absoluciones**

La sala primera ha dictado sentencia en la causa número 255 de 1932, del Juzgado del distrito de San Sebastián, absolviendo al procesado don Francisco Gómez García, Secretario del Ayuntamiento de Rieja, del delito de infidelidad

en la custodia de documentos de que se le acusaba.

También ha sido fallada la causa número 301 de 1930, del Juzgado del distrito de la Audiencia, absolviendo a los procesados Adalberto Ruiz Sanchez, Juan Miguel Sánchez Nieto y Angel Cruz Rodríguez, del delito de robo de que eran acusados.

El tribunal de la Sala segunda ha absuelto al procesado Salvador Matillas Rueda, de los delitos de atentado y lesiones a un guardia municipal en Alhama de Salmerón.

**Condenados**

El tribunal de la Sala primera ha condenado al procesado Dionisio Montoya Morales, como autor de un delito de estafa, a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, indemnización de 313 pesetas al perjudicado y al pago de las costas.

También ha sido fallada la causa número 57 de 1932, del Juzgado de Cádiz, condenando al procesado Juan Torres Alcaráz, como autor de un delito de imprudencia temeraria, a la pena de 125 pesetas de multa, e en su caso veinte días de arresto subsidiario, indemnización al perjudicado José Mereno Gutiérrez, de 505 pesetas y al pago de las costas, siendo de abono todo el tiempo que estuvo privado de libertad.

**Vista de pleitos**

Ayer mañana se celebraron en la Sala primera, las vistas de los pleitos contencioso administrativos, del año 1932.

**Señalamiento para hoy**

Sección primera.—Vista de pleito contencioso administrativo número 68 de 1931.

**FOTÓGRAFO**

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa **Engelio de Bustos** Calle de Granada, 85 y 87 ó 83 moderno.—Teléfono, 88  
Frecuentes exposiciones en sus escaparates  
venta de material y productos de alta garantía.  
PRECIOS CONVENIENTES

**Publicaciones**

— 0 —

“Crónica”

Nos habla del centenario de la máquina de escribir, próximo a celebrarse, y nos cuenta cómo fue inventada y perfeccionada esta herramienta moderna, gracias a la cual millones de muchachas han encontrado su modo de vivir.

Entre otras interesantes informaciones, figuran: «Paso adelante... y paso atrás» (El hombre, compañera del progreso). «El sitio de los riñones» (Aventura de «Lolín y Babito»). Cine, Deportes, Y la continuación de «La tierra es redonda», la gran serie de aventuras, escrita especialmente para «Crónica», por Oteyz.

Compre usted «Crónica». Precio: 25 céntimos en toda España.



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

La sesión de esta tarde

## Congreso

Madrid, 5

Bajo la presidencia del señor Besteiro, se abre la sesión a las cuatro y cinco de la tarde.

Hay alguna animación en escaños y tribunas.

ORDEN DEL DÍA

### Proyecto de Congregaciones religiosas

Continúa discutiéndose el anterior proyecto.

El señor Royo Villanova apoya una enmienda del señor Lamamié de Clairac, solicitando que los Dominicos se excluyan del proyecto, pues dichos religiosos desempeñan una labor cultural de gran estima, logrando que el idioma nacional se extiendan en los países americanos.

Los diputados de la mayoría le interrumpen frecuentemente.

El señor Royo afirma que siguiendo el camino que se ha señalado la República, y fastidiando los sentimientos religiosos, no llegará nunca a consolidarse el régimen.

Manifiesta que en España no hay más diéresis que República o Monarquía, y a todos nos interesa evitar la implantación de este régimen funesto que había de llevar al país a un estado más lamentable que en el que vivimos. En votación nominal se desecha la anterior enmienda, juntamente con otras de menos importancia.

El señor Moreno Nieto defiende una nueva enmienda, que también es apoyada por el señor Madariaga, haciendo constar los beneficios que directamente y con especialidad recibir las clases humildes de la enseñanza religiosa.

Es rechazada en votación nominal la enmienda de señor Moreno Nieto.

A continuación se aprueba el dictamen que ha dado la Comi-

sión que interviene en el asunto de problema naranjero.

Se reanuda la discusión del proyecto de Congregaciones

El señor Gómez Rojí, tradicionalista, presenta una enmienda que es desechada por 117 votos contra 18.

El señor Beunza, se despide de la Cámara, exponiendo que se haya incluido en la ley de incompatibilidades

Aconseja a los socialistas se retiren del Gobierno, pues así trabajarán más puramente en favor del pueblo.

El señor Besteiro se expresa lamentándose de la ausencia del señor Beunza.

Este pide perdón por las ofensas que pudo inferir en momentos de ofuscación o de apasionamientos.

Al terminar su discurso es apaudido por toda la Cámara.

A continuación se lee la lista que ha formado la Comisión de Incompatibilidades con los nombres de los diputados a quienes afecta dicha ley.

Se desestiman algunas enmiendas, aprobándose en definitiva el dictamen sobre el problema naranjero.

### RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Gor pide que se celebren elecciones provinciales.

El señor Madariaga anuncia una interpección por la incautación de los mesones de Oropeza.

Acto seguido se levanta la sesión a las nueve de la noche.

## Otras noticias

Madrid, 5.

### Diputado disidente

El señor Pérez Madrigal ha entregado una nota a los representantes de la prensa, diciendo que en vista de la indefensión en que le dejaron ayer sus corre-

ligionarios, se separa de la minoría radical socialista.

Dice que no renuncia a actuar por haber comprobado que sus electores le ratifican su confianza.

### La prisión de don Juan March

Ha sido causa de grandes comentarios el traslado de don Juan March a la cárcel de Alcalá de Henares.

Aunque el Director de Seguridad afirmó que la orden la dió la Comisión de Responsabilidades, ésta lo ha negado.

El Director de Prisiones manifestó que la orden a dió él, no porque existan temores ni representa las, sino porque estará en esta nueva prisión más cómodo y asistido.

También se reunió la Comisión de Responsabilidades para tratar del asunto, que sido muy censurado por algunos.

### ¿Una dimisión?

Se afirma que ha dimitado el cargo el director de Seguridad.

### El "quorum"

En los pasados del Congreso se decía que el Gobierno ha obtenido ya el «quorum», desconociendo los diputados afectados.

### Vista suspendida

Se ha suspendido la vista de la causa por el complot contra los señores Alcaá Zamora y Azaña, con motivo de la enfermedad de uno de los defensores.

### Sobre un procesamiento

A mediados del mes que viene se verá a puerta cerrada en esta Audiencia, el recurso presentado por el ex director de Seguridad, señor Menéndez contra su procesamiento

### Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 126

A los comederos de la Asistencia Social acudieron ayer 427 niños y 572 adultos.

Se firmos atendidos en el Dispensario antitracomatoso por el doctor Fumiales Uribarrí, 195.

POR TELÉGRAFO

## Sobre el momento político

—o—

Madrid, 5

### La cuestión de confianza

El martes próximo planteará el señor Azaña la cuestión de confianza a Presidente de la República.

En caso de ratificarse, aceptará las dimisiones de los señores Domingo (don Marcelino) y Zulueta nombrando para la cartera de Estado al señor Ramos, Agricultura, al señor Galarza, y Hacienda, al señor Pedregal o Barcia

### Las sesiones del Congreso

El ministro de Justicia, señor Abaroz, ha desmentido que el Gobierno trate de suspender las sesiones del Congreso.

### Parece que no se llegará al "quorum"

Los ministros y los jefes de los partidos gubernamentales continúan sus gestiones para reunir el «quorum». Temen la abstención de algunos diputados radicales socialistas, procurando buscar los votos que se necesitan para reemplazarlos.

El señor Maura anunció que hasta el próximo miércoles no se sabrá con certeza si el Gobierno contará con el «quorum».

### El optimismo del señor Azaña

Conversan un grupo de diputados con el señor Azaña, éste decía que siempre fué optimista, y que el serlo, no es porque ahora es gobernante, sino que precisamente es gobernante por ser optimista.

Agregó que siempre tuvo una gran confianza en su destino.

### Lo que opina Lerroux

El jefe radical ha dicho que el Gobierno nada resuelve con el «quorum», pues el problema capital es el divorcio que tiene con la opinión de la mayoría del



# GACETILLAS

## Natalicio

Ha dado a luz con entera felicidad una robusta y hermosa niña la distinguida señora doña Margarita Fernández, esposa del oficial de telégrafos afecto a este centro don Enrique Carrudo.

Enviarnos por tan fausto acontecimiento a padres y abuelos de la neófita, nuestra sincera enhorabuena.

## Cargo renunciado

Nuestro amigo y paisano el diputado Constituyente por esta provincia don Gabriel Pradal Gomez ha renunciado el cargo de Vocal arquitecto del Patronato de Política Social y de la Mobiliaria del Estado como consecuencia de la ley de Incompatibilidades.

## Enfermo restablecido

Se halla completamente restablecido de la grave enfermedad que ha padecido nuestro amigo y paisano don Antonio Rodríguez Vivas, de distinguida familia de esta capital y que desde hace tiempo reside en Matril dedicado al comercio.

Celebramos muchísimo su restablecimiento.

## Sufre quemaduras

El vacino de la villa de Pechina Miguel Palenzuela Montesinos, de 19 años de edad, se le dió un cohete con tan mala suerte, que resultó con quemaduras en la región interna del muslo izquierdo, codo, región interna del muslo derecho, mano y muñeca izquierda, de primer grado, de pronóstico leve salvo complicaciones según el certificado del médico titular.

## Otra renuncia

El teniente alcalde don José Pérez Almansa, ha renunciado el cargo de profesor, sin sueldo, de la Escuela elemental del trabajo que se proyecta instalar, por estar incompatible con el de concejal.

## Peritos inspectores

Se han convocado oposiciones para cubrir 21 plazas de peritos inspectores de buques.

## Empleados cesantes

Han sido declarados cesantes los vigilantes de los arbitrios municipales, Juan Díaz Artero, Francisco Vicente Mallor y Antonio Lozano Medina.

## Recaudador

Ha sido nombrado recaudador de la Aduana Nacional de Almería, nuestro amigo don Trinidad Cuartá, al que felicitamos.

## Detenciones y denuncias

La policía ha detenido a Francisco Rodríguez Hernández, por ser uno de los que iban á la cabeza de la manifestación, alterando el orden cuando los sucesos desarrollados en la Puerta de Purchena.

— En la Comisaría ha denunciado María Usere Sanchez que le habla causado una contusión y erosiones Juan del Agulla de la Rosa.

a bordo del crucero francés «Piequet».

También serán obsequiados los marinos con un baile de etiqueta en el teatro J fre y un té en el Casino Ferrolano.

## Un carruaje al mar.-Salvados sus ocupantes

Otro despacho de El Ferrol comunica que debido a haberse espantado los caballos, cayó al mar desde el muelle de Mugaros, el carruaje propiedad de don Manuel Vázquez, el que era ocupado por su esposa y su madre política.

Después de grandes esfuerzos de la Guardia civil, todos fueron salvados.

Se dedican grandes elogios al excelente comportamiento de la Benemérita, reclamando se les recompense tan humanitario servicio.

## Bolsa

Madrid, 5

### Cotizaciones

Deuda 4º interior . . .	67 00
Id. 5º amortizable . . .	85 40
Idem 4º idem . . . . .	80 50
Banco de España . . .	524 00
Español de Crédito . . .	000 00
Hispano Americano . . .	000 00
Tabacalera . . . . .	193 00
Londres . . . . .	39 20
París . . . . .	46 30
Dólar . . . . .	9 74

### DE MARINA

## Promesa a la bandera

En la próxima semana, tendrá lugar en la Delegación marítima de Almería, el acto de promesa a la Bandera para los marineros que prestan servicio.

Con indicado fin llegará el guardacostas «Alcazar».

### EN LA AUDIENCIA

## Reunión de la Junta agraria

Ayer tarde, en la Sala segunda de la Audiencia se reunió la Junta provincial agraria, bajo la presidencia del señor Escobar Banavente.

Se despacharon varios asuntos de trámite y se dió por terminado el acto.

## Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO José Pérez López  
 Productos químicos y farmacéuticos  
 Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales  
 Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.  
 Servicio camarero y económico  
 RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 15)  
 ALMERIA.

Asociaciones obreras inscritas en el Censo social; decreto adicionando el Reglamento de Policía Minera las restricciones para aminorar los accidentes en las minas de carbón a consecuencia del gas grisú; creando un Comité Industrial Sadero con la finalidad de orientar la producción y fomentar la exportación de tejidos y manufacturas de la seda artificial; confiando la importación del maíz al ministro de Agricultura por conducto del Banco Exterior de España con objeto de cumplir un acuerdo comercial con la Argentina; modificando el Reglamento orgánico del Cuerpo de Ingenieros Industriales, extendiendo sus funciones, y modificando la Junta del Crédito Agrícola.

De Tabaj. Decreto para la aplicación del Convenio Internacional ratificado por España relativo al peso de los grandes fardos que deben transportar los buques, y ampliando las facultades de las Comisiones paritarias de previsión en relación con los seguros de accidentes de trabajo.

## DE BARCELONA

Madrid 5

### Nuevo servicio aéreo

Dicen de Barcelona que el próximo domingo se inaugurará el nuevo servicio aéreo con dirigibles «Zeppelin».

El aerostato llegará a las siete de la mañana, zarpano dos horas después.

### Conflicto resuelto

El Gobernador ha declarado que la huelga de los cargadores del puerto la considera ya solucionada.

## De Provincias

Madrid, 5

### Agasajos a los marinos franceses

Desde El Ferrol telegrafian diciendo que ha quedado ultimado el programa de los agasajos que han de celebrarse en honor de los marinos de la escuadra francesa, que tiene anunciada su llegada a aquel puerto el día 15 del corriente.

Se celebrará un partido de fútbol en el que intervendrán las selecciones francesa y española.

Los marinos visitarán los arsenales.

Se celebrará una recepción

país, como lo han demostrado las recientes elecciones.

Afirma que el Gobierno no se atreverá por ahora á una nueva constitución del cuerpo electoral.

Considera absurdo fijar en cuatro años a vida de las Cortes constituyentes. Estas, aprobada la constitución, debieron disolverse, puee con la misma basta para poder gobernar.

## Aplicación de la guillotina

Se ha confirmado la noticia de que para el martes o miércoles próximo, propondrá el Gobierno la aplicación de la «guillotina» en el proyecto de Congregaciones.

## Los diputados catalanes

Los diputados catalanes han anunciado que vendrán juntamente con el señor Maciá para votar en los debates del Congreso.

## Más noticias

Madrid, 5

### Discurso político

Se le concede importancia al discurso político que el domingo próximo pronunciará en Toledo el ministro de Justicia señor Albornoz, que va a dicha capital a asistir a la clausura del Congreso provincial del partido radical socialista.

### Los toreros heridos

Hoy le han sido levantados los apósitos para proceder al lavado de las heridas que sufre, al diestro Manuel Megías (Bienvenido), estando éste bastante mejorado.

Domingo Ortega se halla del todo restablecido.

Y Maravilla está casi bien, proponiéndose torear el día 15 en la plaza de Madrid.

### Nota oficiosa del Consejo

Terminado el Consejo de ministros, se entregó a los periodistas la siguiente nota oficial:

De Hacienda. Un proyecto de ley concediendo suplemento de crédito para satisfacer los haberes del personal del Cuerpo de Prisiones.

De Marina. Modificando el artículo primero del decreto de 11 de Enero sobre las carteras y carpetas militares de identidad, y ascensos reglamentarios.

De Agricultura. Disponiendo que en el Consejo de Administración del Consorcio del plomo se ampliará un vocal, que será designado por las



### ¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos, permitiendo teñir en agua FRÍA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas, no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:  
**EUGENIO DE BUSTOS**  
Granada, 9.

### HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS

medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, indigestiones, inapetencias, debilidad, estomacal saburra, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo, V. uda de J. Vivas Pérez Avenida de la República 9.

## LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS

Agricultores

Industriales

Comerciantes

Esta importante Compañía Española tiene organizados sus servicios en forma de cubrir inmediatamente los riesgos de Accidentes del trabajo que han sido declarados de aseguración obligatoria.

Para sus clientes actuales hará la adaptación de los contratos a las prescripciones de las nuevas leyes, por tener ya la correspondiente autorización.

Para los clientes nuevos tiene ya aprobados los modelos de póliza por la Inspección y la Asesoría del ministerio de Trabajo.

En las industrias no sólo cubre el riesgo de obligatorio aseguramiento (rentas por muerte e invalidez), sino además, la incapacidad temporal y el servicio facultativo.

**Subdirector en Almería: J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.

Autorizado por la Inspección Oficial de Seguros del Ministerio del Trabajo.

## Señoras!

Este es el nombre CHIMBO: del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 30; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadoros; Duró, Majadoros 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Ferraz, Conde Oñalla 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios, Obispo Orbera, 35; Idáñez, Bestoy 14 y Cádiz 5; Mrosz, Reyes Católicos 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44, Molinos de Viento.



### Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, con tres hélices y telegrafía sin hilos.

Almas, Bahama, Florida y Capana

**PAUPELA FLORIDA**  
Saldrá de Almería el 22 de Mayo de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.  
Saldrá de Almería el 22 de Junio de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

incluyendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase: haciendo escala en Dakar para el transporte de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las camaratas de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaldas reclinables, amoblado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para el servicio de tercera clase.

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase com'ida a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor.

Antes de salir se han de cubrir las plazas asignadas a este puerto.

Para más información dirigirse a los señores HILJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.) Calle de la República, 69. -AL 1331A y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

Puede usted obtener variados regalos bonitos y prácticos

PIDIENDO EN TODAS LAS TIENDAS DONDE COMPRE, LOS FAMOSOS

## CUPONES MALAGA

Por cada libreta de 500 cupones 5 pesetas en regalos.

Canje de libretas en Casa Ferrera e en cualquier establecimiento de los que dan CUPONES MALAGA.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

## Matias López

Son los mejores del mundo Pedidos en ultramarinos y confiterías

Para estar debidamente informado Lea usted "La Crónica Meridional"